

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

MARTES 9 DE FEBRERO DE 2010

## TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación lanzó un llamado a los funcionarios públicos de los estados que tendrán elecciones este 2010 y todas las autoridades, para que eviten violar la ley, con el "proselitismo simbólico, sobre todo en veda electoral, donde no nombran directamente a partidos o candidatos, pero con ciertas frases, ciertas circunstancias, el electorado es inducido a votar por esas opciones". (EL SOL DE MÉXICO, P. 4, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

En algunos casos las resoluciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación aún se mantienen en litigio por la vía de la autoridad electoral, en otros se ha cuestionado incluso la constitucionalidad de las decisiones del Instituto Federal Electoral (IFE), como ha hecho Televisión Azteca, señaló el consejero Arturo Sánchez, presidente del Comité de Radio y Televisión de ese instituto, al abordar el tema de que el IFE enfrenta diversas situaciones en cuanto a los litigios con los concesionarios. (LA JORNADA, P. 13, ALONSO URRUTIA)

José Narro Céspedes, ex líder estatal del PT señaló que le asiste la razón jurídica en la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, por lo que informó que la alianza PRI-PT en Zacatecas se encuentra en riesgo debido a que todos los actos jurídico-electORALES del PT, que actualmente está en manos de los Monreal, serán impugnados por la anterior dirigencia estatal. (MILENIO DIARIO, P. 29, NOTIMEX)

### Géneros de Opinión

Pero no sólo la cúpula panista emplea justificaciones enanas, al defender lo indefendible, la cúpula perredista, en voz de su controvertido dirigente nacional, a quien el Trife le dio el triunfo por reconocer a Calderón como Presidente de México, sostiene que para cruzar la calle, no se necesitan principios sino dos piernas. (DIARIO IMAGEN, DE PE A PA, ALBERTO VIEYRA)

## SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

En una votación preliminar, los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación negaron otorgar el amparo contra la Ley del Impuesto Empresarial de Tasa Única (IETU) a los más de 40,000 quejosoS que buscaron interponer dicho recurso. (EL ECONÓMISTA, P.6, OMAR BRITO)

## INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

En los últimos dos años, el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) ha votado resoluciones polémicas en la aplicación de multas por diversos conceptos de violación a la ley, las cuales superan más de 100 millones de pesos. Sin embargo, hasta la fecha los consejeros "desconocen" si estas sanciones han sido pagadas o no. (EL FINANCIERO, P. 32, MANUEL VELÁZQUEZ)

El reglamento con el que PRD, PT y Convergencia pedirán al Instituto Federal Electoral (IFE) el registro del Frente Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA) establece que su dirigente, Manuel Camacho Solís, coordinará no sólo a los líderes partidistas, sino que sostendrá acuerdos al más alto nivel con gobernadores y coordinadores parlamentarios. (LA RAZÓN, P. 8, CARINA GARCÍA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

MARTES 9 DE FEBRERO DE 2010

## INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

Impulsar cambios en materia político-electoral, de seguridad pública, a la Ley Orgánica del Congreso de la Unión para hacer más eficiente el trabajo legislativo y a la Constitución para precisar la laicidad del Estado mexicano, son algunos de los temas catalogados como prioritarios por la bancadas del PRI, PAN y PRD en la Cámara de Diputados. (EL ECONOMISTA, P. 31, ROLANDO RAMOS)

La diputada federal perredista Esthela Damián presentará una iniciativa, que será llevada a tribuna este martes, para que se amplíe la capacidad de revisión de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y que los partidos políticos sean incluidos como entes a fiscalizar. (REFORMA, P. 7, ARMANDO ESTROP)

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, líder moral del PRD, trabaja en la construcción de un nuevo partido político de izquierda, que impulsará las reformas estructurales “que requiere con urgencia México” y que mantendrá el diálogo y el debate con todos los sectores políticos y empresariales del país. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 6, ANDRÉS BECERRIL)

## INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

El panista Manuel Espino, aseguró que los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) ya “están persuadidos” en la necesidad “urgente y apremiante” de concretar una alianza en Oaxaca, e insistió en su posición de no apoyar dicha alianza con el PRD local que no reconoce al presidente Felipe Calderón. (EL UNIVERSAL, P.15, HORACIO JIMÉNEZ)

El PAN en Sinaloa reiteró su disposición para ir en una alianza o coalición con otros partidos de oposición, en el proceso electoral próximo. El dirigente estatal del PAN, Francisco Solano Urías, aclaró que se construye en el estado un anteproyecto de alianza, el cual en su momento lo aprobará o lo desechará el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de este partido. (EL UNIVERSAL, P.25, NOTIMEX)

Los líderes estatales de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN), del Trabajo (PT) y Convergencia en Quintana Roo firmaron ayer una carta compromiso en Cancún para formar una “megacoalición” contra el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en las elecciones estatales del 4 de julio. (LA JORNADA, P.30, DE LA REDACCIÓN)

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, iniciaron ayer mesas de trabajo para concretar su propuesta de reforma política para la Ciudad de México. (REFORMA, P.4C, ERNESTO OSORIO)

Miguel Covián Andrade, magistrado del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF), está en la mira de la Contraloría Interna de ese organismo, de la Asamblea Legislativa y de la Procuraduría General de Justicia (PGJDF). El primero de esos órganos tiene abiertos seis expedientes en su contra por tráfico de influencias, nepotismo, abuso de autoridad y extorsión. (REFORMA, P. 1 Y 4C, ERNESTO OSORIO Y ALBERTO ACOSTA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

MARTES 9 DE FEBRERO DE 2010

## INFORMACIÓN RELEVANTE

El secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, ofreció en público y en privado, en nombre del Gobierno Federal, una disculpa a los familiares de las víctimas del fraccionamiento Villas de Salvarcar, porque debido “a la falta de comunicación” el presidente Felipe Calderón dijo desde Japón que los 15 jóvenes asesinados eran “integrantes de pandillas”, pero ahora “reconoce que las víctimas son inocentes, deportistas y estudiosos”. (LA JORNADA, P. 1, 3 Y 9, DE LOS CORRESPONSALES)

El Comité Ejecutivo Nacional del PRI anunció ayer su total respaldo a la decisión del gobernador de Chihuahua, José Reyes Baeza, de trasladar los poderes estatales a Ciudad Juárez en el marco del combate a la inseguridad y el crimen organizado. (REFORMA, P.6, CLAUDIA GUERRERO, ARMANDO ESTROP Y GUADALUPE IRÍZAR)

El pleno del Senado discutirá hoy la aprobación del punto de acuerdo para citar a comparecer a los secretarios de Gobernación, Fernando Gómez Mont; de Defensa, Guillermo Galván Galván; de Marina, Mariano Francisco Saynez; de Seguridad Pública, Genaro García Luna, y al titular de la Procuraduría General de la República, Arturo Chávez Chávez, ante la Junta de Coordinación Política y la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional, el próximo jueves en reunión privada. (LA JORNADA, P.6, VÍCTOR BALLINAS)

Durante 2009, el peor año de la crisis económica de la historia, el gasto en servicios personales del Gobierno federal creció 8.3 por ciento real, en contraste, el sector privado bajó su nómina 3.9 por ciento, resultado de una caída de 3 por ciento en el empleo promedio del año pasado y de 0.9 por ciento en el salario real, según datos oficiales. (REFORMA, P.1, ARTURO RIVERO)

## INFORMACIÓN INTERNACIONAL

Dirigentes de organizaciones proinmigrantes llamaron ayer a los partidos Demócrata y Republicano a no menospreciar el poder del voto latino en Estados Unidos, durante las próximas elecciones legislativas de noviembre. (REFORMA, P. 19, JOSÉ DÍAZ BRISEÑO)

Laura Chinchilla vivió ayer su primer día como presidenta electa de Costa Rica entre la reflexión espiritual, elogios internacionales, promesas de priorizar la seguridad y llamados de diferentes sectores al diálogo. (EL UNIVERSAL, P. 31, EFE)